
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 141. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 19. Juni 2018 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Frage 1047 Abg. Hartmann (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Länge hat das gesamte innerörtliche Kommunalstraßennetz im 
Bundesland Hessen? 

 

 
Frage 1048 Abg. Eckert (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Warum sind bei der L 3030 rund um Schwickershausen die Fahrbahnmar-
kierungen noch nicht erfolgt? 

 

 
Frage 1049 Abg. Knell (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Auswirkungen auf die FSC-Zertifizierung hat ihre Genehmigung, 
in einzelnen Forstämtern Pflanzenschutzmittel einzusetzen? 

 

 
Frage 1050 Abg. Knell (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie das Vorgehen der Deutschen Umwelthilfe, an Schulen da-
für zu werben, dass Kinder für die Organisation Spenden sammeln gehen? 

 

 
Frage 1051 Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützen die hessischen Hochschulen im Rahmen der Patentierung 
und Verwertung von Forschungsergebnissen die Entstehung, Verbreitung 
und Nutzung neuer Technologien sowie von Innovationen? 

 

 
Frage 1052 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Monate Vertragslaufzeit umfassen Verträge von pensionierten 
Lehrkräften, die zum 1. August aufgrund des Lehrkräftemangels im Rah-
men eines TV-H-Vertrages weiter unterrichten? 

 

 
Frage 1053 Abg. Faeser (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Entspricht es den Tatsachen, dass rund 25 Schülerinnen und Schülern aus 
Schwalbach am Taunus beim Übergang auf die weiterführende Schule zum 
kommenden Schuljahr weder ihr Erst-, Zweit- noch Drittwunsch bei der 
Schulwahl zugestanden wurde? 
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Frage 1054 Abg. Warnecke (SPD)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Aufgaben werden durch die neuen drei Regionalbeauftragten erset-
zend übernommen? 

 

 
Frage 1055 Abg. Warnecke (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele statistische Erhebungen für den Schulbereich werden landesweit 
vom oder im Kultusministerium regelmäßig erfasst? 

 

 
Frage 1056 Abg. Lotz (SPD)   

Die Frage wurde zurückgezogen.   
 
Frage 1057 Abg. Greilich (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele unangekündigte Unterrichtsbesuche im herkunftssprachlichen 
Unterricht in türkischer Sprache wurden im von Konsulatslehrkräften ge-
haltenen Unterricht jeweils in den Schuljahren 2013/2014 bis 2016/2017 
und bis zum 31. Mai 2018 im Schuljahr 2017/2018 in Hessen durchge-
führt, um "auch in Zukunft die Entwicklungen in der Türkei … wachsam 
(zu) begleiten und ggf. alle gebotenen Maßnahmen (zu) ergreifen" vgl. 
Drucks. 19/6484, Antworten zu Fragen 19 und 23? 

 

 
Frage 1058 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
In wie vielen Fällen konnte im Schuljahr 2017/2018 der Anspruch auf son-
derpädagogische Förderung bei Schülerinnen und Schülern an Förderschu-
len aufgehoben werden? 

 

 
Frage 1059 Abg. Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele der zusätzlichen 24 Stellen in den vier Kooperationsverbünden 
der staatlichen Schulämter wurden mit Schulpsychologen besetzt? 

 

 
Frage 1060 Abg. Hartmann (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele UBUS-Kräfte waren mit Stand 1. Juni 2018 beim Land einge-
stellt? 

 

 
Frage 1061 Abg. Eckert (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist beabsichtigt, die Raumschießanlage in den Räumlichkeiten der Polizei-
direktion Limburg in absehbarere Zeit so nachzurüsten, dass sie bestim-
mungsgemäß genutzt werden kann? 

 

 
Frage 1062 Abg. Löber (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Aussagen zum Abschluss des Planfeststellungsverfahrens für den 
Bau der Ortsumgehung Eckelshausen können nach dem Abstimmungster-
min zwischen Hessen Mobil und der oberen Naturschutzbehörde im Mai 
2018 gemacht werden? 

 

 
Frage 1063 Abg. Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Sind Lehrkräfte im Vorbereitungsdienst berechtigt, Klassenleitungen zu 
übernehmen? 

 

 
Frage 1064 Abg. Wolff (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verbindet sie mit der erstmaligen Auslobung und Verleihung 
des "Hessischen Verlagspreises"? 
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Frage 1065 Abg. Wolff (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Position und Rolle nimmt die auf Initiative des Landes vor mehr 
als zehn Jahren gegründete Hessische Film- und Medienakademie in der 
Film- und Medienförderung des Landes ein? 

 

 
Frage 1066 Abg. Kasseckert (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Veränderung der Förderhöhe bei KWK-Bestands-
anlagen, wie sie die Bundesregierung offenkundig im Rahmen eines sog. 
"100-Tage-Gesetzes" u.a. zur Änderung des EEG und des KWKG plant, 
zu dem den Verbänden derzeit ein früherer Referentenentwurf vorliegt? 

 

 
Frage 1067 Abg. Landau (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Ergebnisse der ersten gemeinsamen EEG-Ausschrei-
bung von Photovoltaik und Wind über 200 MW, nach denen ausschließlich 
Photovoltaik-Anlagen einen Zuschlag erhalten haben und eingereichte 
Windenergie-Projekte an ertragsschwachen Standorten die damit verbunde-
nen Nachteile auch im Verfahren nicht ausgleichen konnten? 

 

 
Frage 1068 Abg. Landau (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Durch welche rechtlichen Vorschriften und vermittels welcher Prüfinter-
valle wird im Augenblick die Betriebssicherheit von Windenergieanlagen 
bzw. zentraler Bestandteile wie Maschinenhaus, Rotor inkl. Blätter, elek-
trische und hydromechanische Systeme, Generator oder nicht tragende 
Stahlstrukturen gewährleistet? 

 

 
Frage 1069 Abg. Wissler (LINKE)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen ergreift sie, um die Anwohnerinnen und Anwohner 
des Frankfurter Flughafens gegen die zum Teil sehr hohen Konzentratio-
nen von Ultrafeinstaub zu schützen? 

 

 
 
 
 
 


